



## FIESTA BINACIONAL

**ROSARITO, BC.** Ayer inició el Tianguis Turístico con un enfoque binacional. El evento lo encabezaron la titular de Sectur, Josefina Rodríguez, el Canciller Juan Ramón de la Fuente y la Gobernadora Marina del Pilar Ávila. Participan más de 3 mil expositores. **NEGOCIOS**



## PASAN NUEVE HORAS SIN LUZ

**MADRID.** Pasado el mediodía de ayer, tiempo local, millones de ciudadanos en España y Portugal se quedaron sin luz ante un apagón generalizado del que se desconocen sus causas. En Portugal, la luz regresó tras nueve horas, en tanto en España se había restablecido casi al 90 por ciento. Partes del sur de Francia también se vieron afectadas. **INTER. (PÁG. 13)**

MARTES 29 / ABRIL / 2025 CIUDAD DE MÉXICO

46 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,436 \$ 30.00

# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Ofrece trasvase exprés a EU

# Acelera México entrega de agua

Sin ofrecer detalles, anuncian convenio para incrementar entregas de líquido

VÍCTOR OSORIO

Tras las amenazas de Donald Trump de imponer más aranceles, México y Estados Unidos dieron a conocer ayer un nuevo acuerdo de aguas, que implicaría una transferencia inmediata por parte del País.

Conforme el acuerdo, el Gobierno mexicano ofreció traspasar agua de las presas internacionales La Amistad y Falcón, en Coahuila y Tamaulipas, respectivamente, e incrementar las entregas de seis afluentes del Río Bravo, considerados en el tratado bilateral de 1944.

La Amistad y la Falcón ayer estaban al 13 y 8 por ciento de su capacidad, respectivamente.

Aunque el acuerdo no los menciona por nombre, la Comisión Internacional de Límites y Aguas (CILA) identifica aportaciones de “seis afluentes aforados del Río Bravo”: Río Conchos, Arroyo de las Vacas, Río San Diego, Río San Rodrigo, Río Escondido y Río Salado.

En los reportes de la CILA de “Asignaciones de agua a Estados Unidos de los seis afluentes mexicanos aforados del Río Bravo y otras fuentes”, a partir de finales del año pasado se incluyen “otros (afluentes)”, donde se incluyen los envíos del Río San Juan, donde está El Cuchillo, presa de Nuevo León. Fuentes oficiales indicaron a REFORMA que el agua de El Cuchillo que se envía a Estados Unidos aunque la Presa Marte R. Gómez está llena.

Con el nuevo acuerdo se pretende cumplir con la cuo-

ta del quinquenio que vence el 24 de octubre de este año, según el Departamento de Estado de Estados Unidos.

En un comunicado conjunto, las Secretarías de Relaciones Exteriores, Agricultura y Medio Ambiente informaron que los Gobiernos de México y Estados Unidos llegaron a un acuerdo sobre las asignaciones de agua del Río Bravo en el actual ciclo de entregas de agua de cinco años, sin dar a conocer los detalles.

El Departamento de Estado calificó el acuerdo como una “demostración histórica de liderazgo” del Presidente Donald Trump, quien, señaló, priorizó garantizar el suministro de agua mexicana a los agricultores texanos, ganaderos y municipios estadounidenses del Valle del Río Bravo, en Texas.

Estados Unidos y México, indicó, se comprometieron a desarrollar un plan a largo plazo para cumplir de forma fiable el tratado de 1944 y resolver las deudas de agua pendientes.

“Estados Unidos agradece a la Presidenta (Claudia) Sheinbaum su participación personal para facilitar la cooperación entre los distintos niveles de su Gobierno”, indicó el Gobierno estadounidense.

En México, las Secretarías de Relaciones Exteriores, de Agricultura y Desarrollo Urbano, y de Medio Ambiente, señalaron que el País convino con Estados Unidos medidas para mitigar el potencial faltante en las entregas de agua del Río Bravo hacia al final del ciclo, “previendo transferencias de agua inmediatas, así como durante la próxima temporada de lluvias”.

Apuntaron que las medidas se formalizarán en el seno de la Comisión Internacional de Límites y Aguas (CILA).

## Triunfa en Canadá opositor a Trump

REFORMA / STAFF

**OTTAWA.** El Partido Liberal de Canadá ganó ayer una cuarta elección consecutiva, encabezado por Mark Carney, quien en campaña prometió impulsar el crecimiento económico y enfrentarse al presidente de EU, Donald Trump, en una guerra comercial.

Los liberales obtuvieron más escaños en el Parlamento que el Partido Conservador de Pierre Poilievre, pero hasta anoche no estaba claro si lograría la mayoría.

Se trata de un cambio de rumbo sólo meses después de que los conservadores estaban en condiciones de ganar la mayoría del Parlamen-

to, y se debe, sobre todo, a las amenazas de anexión y la guerra comercial de Trump.

Los liberales habrían ganado en las provincias más pobladas de Ontario y Quebec, centros manufactureros donde industrias de automóviles, el acero y el aluminio están en la mira de los aranceles de Trump.

## ORDEÑAN LA ORDEÑA

El informe oficial de lo incautado no coincide con el combustible reportado por la empresa. Ante un juez presentó 4 amparos para que le devuelvan el producto que asegura es “aditivo”.

DECOMISO REPORTADO

CARGAMENTO RECLAMADO

**aseguramiento histórico de 10 millones de litros de hidrocarburo**

En Tamaulipas se realizó el aseguramiento histórico de 10 millones de litros de hidrocarburo

• La operación involucró a elementos de la SEMAR, FGR a través de la FEMDO, SSPC, junto con Defensa y GN • Se aseguraron 10 millones de litros de diésel, 192 contenedores, 23 tractocamiones con remolque, armas de fuego y municiones, entre otros.

**10** MILLONES de litros

**La orden de confiscar de 5,460,000 galones de aditivo encuentran amparados con la factura \*\*\*\*\* emitida por \*\*\*\*\* y robustecida con el pedimento de importación de 2025.**

**20.6** MILLONES de litros\*  
\*5.4 millones de galones

La orden de detener, retener y/o embargar 5,460,000 galones de aditivo que se encuentran amparados con la factura \*\*\*\*\* y robustecida con el pedimento de importación identificado como \*\*\*\*\* de fecha 18 de marzo de 2025. (...)

Como sustento de su demanda, manifestó bajo protesta de decir verdad que realizó la importación de la mercancía amparada en la precitada factura y pedimento correspondiente, misma que arribó el veintinueve de marzo de dos mil veinticinco a la Aduana Marítima de Tampico, Tamaulipas,



## ‘Pierden’ en decomiso 10 millones de huachicol

VERÓNICA AYALA E IVÁN ALAMILLO ESPECIAL MCCI

El Gobierno federal reportó sólo la mitad del volumen de huachicol decomisado a la empresa Intanza en el histórico operativo realizado a finales de marzo en el puerto de Tampico, Tamaulipas.

Autoridades federales reportaron el aseguramiento de 10 millones de litros de combustible ilegal, que llegaron el 19 de marzo al puerto tamaulipeco procedente de Texas en el buque Challenge Procyon.

Pero Intanza, la importadora del combustible, presentó cuatro amparos en los que reclama la confiscación de 20.6 millones de litros de supuesto “aditivo” y presentó una factura emitida por la empresa texana Hevi Transport LLC.

También aportó el pedimento de importación con fecha de 18 de marzo, con domicilio en un sencillo apartamento de la Avenida Luis Elizondo 335 en la colonia Altavista de Monterrey, Nuevo León, a unas cuadras del Tec.

Registros de importaciones demuestran que Intanza ha importado “aditivos para aceites lubricantes a gra-

## ACUSA EU LAVADO DE 47 MDD CON COMBUSTIBLE ILEGAL

MAURO DE LA FUENTE

**BROWNSVILLE.** Al menos 47 millones de dólares vinculados al robo de combustibles y al crimen organizado en México fueron lavados por la empresa texana Arroyo Terminals, ubicada en la frontera con Tamaulipas, revela una acusación judicial del Gobierno de EU.

En documentos de una Corte de Utah consta que la compañía de la familia de James Lael Jensen y su esposa, Kelly Anne Jensen, está involucrada en el tráfico de combustibles robados en México.

La semana pasada, instalaciones de Arroyo Terminals en Río Hondo, Los Fresnos y Brownsville, fueron cateadas por el FBI y se decomisaron al menos 20 pipas.

Desde el 12 de octubre de 2023, cuando ingresó 19 millones de litros a través del puerto de Guaymas, Sonora.

MCCI reveló ayer que el director de Administración y Finanzas de la ASIPONA de Tampico, Francisco Javier Antonio Martínez, está asociado con los accionistas de Intanza, Ramiro Rocha Alva-



La semana pasada el FBI incautó al menos 20 pipas a la empresa texana Arroyo Terminals, vinculada al llamado huachicol fiscal.

Jensen, su esposa y dos de sus hijos fueron detenidos y luego liberados bajo fianza, tras declarar por otra acusación en una Corte de Texas.

Los Jensen son conocidos por su riqueza y se les implica

con el crimen mexicano. “James Jensen sabía que los pagos que se realizaban iban a esas organizaciones criminales”, afirma la acusación judicial.

**PÁGINA 4**

## TRAÍA DELEGADO DEL IMSS ARMA Y \$298 MIL

BENITO LÓPEZ

**CIUDAD VICTORIA.** En un nuevo cambio de la postura oficial sobre la detención del delegado del IMSS en Tamaulipas, José Luis Aranza Aguilar, el Secretario de Seguridad estatal, el General Sergio Chávez, informó ayer que al funcionario federal se le encontró un arma y 298 mil pesos en efectivo.

Asimismo, rechazó la acusación de que en la detención arresto del pasado martes los policías de la Guardia Estatal le “plantaron” el arma a Aranza, señalamiento que hasta la Presidenta Claudia Sheinbaum mencionó.

Sin dar detalles, Chávez reconoció que el delegado viajaba armado en una camioneta y con efectivo, algo que no informó la Administración del



Hallan a funcionario arma y 53 millones, pero lo niegan **Detienen... y sueltan a delegado del IMSS**



Gobernador morenista Américo Villarreal tras el incidente, que calificó ese día como una revisión “con el consentimiento de los tripulantes”. A su vez, la Delegación del

IMSS en Tamaulipas admitió la detención la tarde del martes, pero negó el arma y el dinero, y recalzó que fue liberado.

“Él (el delegado) lo primero que dijo es: ‘Eso no es mío’”, contó ayer Chávez. “Entonces, de que estaba ahí, ahí estaba tanto el dinero como el arma.

Aunque versiones iniciales señalaron que llevaba 3 millones de pesos, ayer el Secretario aseguró que eran 298 mil pesos y que el efectivo quedó bajo resguardo de la Fiscalía estatal, que debe aclarar el caso.

Chávez consideró que el delegado no habría caído en una conducta delictiva y que la labor de los policías estatales fue apegada a derecho.

61097200016